

8^{es} Journées Internationales de Linguistique de Corpus (JLC2015)
Orléans, les 2-4 septembre

Appel préliminaire à communications

Les **Journées Internationales de Linguistique de Corpus (JLC)** réunissent depuis des années des chercheurs travaillant dans les différents domaines concernés par l'utilisation de l'informatique pour l'analyse des faits de langue dans les corpus. Elles permettent aux participants de présenter leurs résultats, de confronter leurs outils et leurs expériences. Elles visent à créer des passerelles entre les différentes approches aux corpus numériques et de promouvoir le développement de la linguistique de corpus en France et dans les langues romanes.

Organisées jusqu'ici à Lorient par l'Université de Bretagne Sud, les JLC vous invitent cette année dans la région Centre. Les 8^e **Journées Internationales de Linguistique de Corpus (JLC2015)** sont en effet organisées par le LLL – Laboratoire Ligérien de Linguistique – à Orléans, les 2 - 4 septembre 2015. Dans la lignée des précédentes conférences JLC, la conférence à Orléans proposera, durant trois jours, des présentations scientifiques, des conférences invitées et des sessions de discussion entre les participants.

Les JLC seront organisées conjointement aux premières **Journées jeunes chercheurs de la Linguistique de Corpus (Jolico)**. Cette rencontre est une opportunité pour la création de passerelles supplémentaires au sein même de la communauté puisqu'elle se focalise sur l'intégration des étudiants, doctorants et jeunes docteurs au sein de celle-ci. L'appel pour Jolico va paraître prochainement.

Les contributions attendues pourront concerner, de manière non exhaustive :

- la lexicologie et lexicographie, mono~ et bilingue
- la lexicométrie
- la terminologie
- la textométrie, la statistique textuelle
- l'analyse exploratoire de données textuelles
- la traduction
- l'analyse du discours
- les humanités numériques
- la linguistique computationnelle
- l'annotation des corpus
- la mise à disposition et le partage des données

Une session spéciale sera consacrée aux corpus oraux qui présentent des particularités difficilement prises en compte par des analyseurs élaborés sur des données écrites : forte variabilité, disfluences, syntaxe non canonique, notations fluctuantes etc. et leur analyse avec les outils informatiques.

La présentation des contributions en anglais ou en français ne devra pas dépasser 2 pages (hors références bibliographiques et figures). JLC2015 utilisera le système EasyChair pour gérer les propositions de communication. Cette procédure sera accessible sur le site de la conférence : <http://jlc2015.sciencesconf.org/> qui est en cours de construction.

Une sélection de papiers issus de la conférence sera publiée dans un numéro hors-série Corela.

Dates importantes :

Date limite de soumission : 11 mai 2015

Notifications aux auteurs : 27 juin 2015

Comité scientifique

ANTOINE Jean-Yves (Université de Tours / LI)
DOSTIE Gaétane (Université de Sherbrooke)
FONTENELLE Thierry (Translation Centre for the Corpora of the European Union)
GASIGLIA Nathalie (Université de Lille3/STL-UMR8163)
HUNSTON Susan (University of Birmingham)
LEBARBE Thomas (Université de Grenoble/LIDILEM)
MAUREL Denis (Université de Tours/LI)
RASTIER François (UMR 7114 CNRS)
SCHNEDECKER Catherine (Université de Strasbourg/LiLPa)
SIMON Anne-Catherine (Université catholique de Louvain/ILC) !
TEUBERT Wolfgang (University of Birmingham)
TUTIN Agnès (Université de Grenoble/LIDILEM)
WILLIAMS Geoffrey (Université de Bretagne Sud, LiCoRn)

Comité d'organisation

ANTOINE Jean-Yves (Université de Tours)
BADIN Flora (Université d'Orléans)
BAUDE Olivier (Université d'Orléans)
BERGOUNIOUX Gabriel (Université d'Orléans)
ESHKOL-TARAVELLA Iris (Université d'Orléans)
FRIBURGER Nathalie (Université de Tours)
MAUREL Denis (Université de Tours)
PARMENTIER Yannick (Université d'Orléans)
PIETRANDREA Paola (Université de Tours)
SCHANG Emmanuel (Université d'Orléans)
SKROVEC Marie (Université d'Orléans)

Contact : jlc2015@sciencconf.org

FIRST CALL FOR PAPERS
JLC 2015 - *8th Corpus Linguistics in France conference*
September 2-4, 2015, Orléans, France

The **Corpus Linguistics in France Conference (JLC in French)** brings together researchers from a wide range of disciplines who are interested in the use of computer tools for the study of language in corpora. It allows the participants to present their results, by comparing their tools as well as their experiences. The ultimate goal consists in creating a common ground for different approaches to digital corpora, which will foster the development of corpus linguistics in France and in the Romance languages.

Previous editions of JCL were traditionally organized in Lorient, by the University of South Brittany, this year, for the first time, the conference will take place in Orléans, in the Centre region on September 2-4 2015. The **8th Corpus Linguistics in France conference (JLC2015)** is organised by the LLL research group (Laboratoire Ligérien de Linguistique).

The JLC will be organised jointly with the first **Corpus Linguistics Junior Researchers Meeting (Jolico)**. This meeting is an opportunity to build bridges within the community between the students, the PhD students and researchers. A separate call for Jolico will be coming soon.

Topics of interest include, but are not limited to :

- lexicology and lexicography
- lexicometrics
- terminology
- translation
- discourse analysis
- applied linguistics
- digital humanities
- natural language processing
- corpus annotation
- ...

A special session will be dedicated to the peculiarities of spoken corpora: high variability, disfluences, non canonical syntax, complex annotations. Descriptions of tools specifically dedicated to the analysis of spoken language are also welcome.

Participants interested in presenting a paper should submit 2 pages (not including references and figure). Submissions and presentations can be delivered in English or French. JLC2015 will use the EasyChair system to manage submissions. The procedure will be available on the conference site : <http://jlc2015.sciencesconf.org/> (currently under construction).

Important date :

Submission deadline : 11th of May 2015

Notification to Authors : 27th of June 2015

Scientific Committee

ANTOINE Jean-Yves (Université de Tours / LI)
DOSTIE Gaétane (Université de Sherbrooke)
FONTENELLE Thierry (Translation Centre for the Corpora of the European Union)
GASIGLIA Nathalie (Université de Lille3/STL-UMR8163)
HUNSTON Susan (University of Birmingham)
LEBARBE Thomas (Université de Grenoble/LIDILEM)
MAUREL Denis (Université de Tours/LI)
RASTIER François (UMR 7114 CNRS)
SCHNEDECKER Catherine (Université de Strasbourg/LiLPa)
SIMON Anne-Catherine (Université catholique de Louvain/ILC) !
TEUBERT Wolfgang (University of Birmingham)
TUTIN Agnès (Université de Grenoble/LIDILEM)
WILLIAMS Geoffrey (Université de Bretagne Sud, LiCoRn)

Organising Committee

ANTOINE Jean-Yves (Université de Tours)
BADIN Flora (Université d'Orléans)
BAUDE Olivier (Université d'Orléans)
BERGOUNIOUX Gabriel (Université d'Orléans)
ESHKOL-TARAVELLA Iris (Université d'Orléans)
FRIBURGER Nathalie (Université de Tours)
MAUREL Denis (Université de Tours)
PARMENTIER Yannick (Université d'Orléans)
PIETRANDREA Paola (Université de Tours)
SCHANG Emmanuel (Université d'Orléans)
SKROVEC Marie (Université d'Orléans)

Contact : jlc2015@sciencesconf.org